
「在宅療養支援診療所におけるプロトコールに基づく薬物治療管理導入に向けた検討」  薬剤師 今城 宏文 

在宅医療では多職種が連携した「チーム医療」の重要性が叫ばれています。薬物治療も例外でなく、医師と薬剤師が連
携することで安全で質の高い薬物治療が提供できるようになります。その取り組みとして、プロトコールを作り、診療所と
保険薬局が共同して薬物治療を行っていきたいと考えています。現時点では準備段階ですが、 
その過程を発表させていただきました。 
 

  

    
 こんにちは、院長の今井です。鎌倉では紅葉の色合いが鮮やかになり、鎌倉を訪れる人々で街はどこも賑わっています。 

この時期夏の疲れや朝晩の寒暖差で体調を崩されている方も多いのではないでしょうか。今年は例年よりインフルエンザの流行が
早まっているとのことで、よりきめ細かな体調管理が必要になっています。今年も残すところ１か月余り、十分にご自愛してお過ごし 
いただきたいと思います。 
 さて当院は訪問診療だけでなく外来診療にも力を注いでいます。外来診療は地域とのつながり、コミュニケーションの場として、 

また今後通院が困難となり在宅診療へとスムースに移行できるよう、架け橋となっていければと思っています。もちろん、ご高齢の方
だけでなく、子供から大人まで全人的な医療を目指しています。大病院のような大勢の方であふれかえることはないので、ゆっくりと
時間をかけ、病院とは違う“寄り添う”医療を目指しています。 
 診療科は内科、外科ですが、非常勤で皮膚科専門医も外来を行っています（不定期）。 
また検査としてはレントゲン、エコー検査、上部下部内視鏡検査、心電図、血液検査などが 
可能です。また最近では睡眠時無呼吸の簡易検査も行っており検査を受けに来られる方も 
増えてきています。当院には医療ソーシャルワーカー（MSW）もいますので医療相談など 

お気軽にお越しいただければと思います。今後ともよろしくお願いいたします。                                 
                                          ドクターゴン鎌倉診療所院長 
                                                     今井 一登 
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泰川医師が「在宅緩和ケアの心」、香川医師が「お看取りの医療のウソ？ホント？」というテーマで講演を行
いました。会場の方々も熱心に聞き入っておられました。 
 
 

学会参加報告 

 
 

救急蘇生法基礎講習会 

 東京女子医科大学病院救急救命センター医師 秋月登先生（日本救急医学会インストラター）を講師に招き、 
救急蘇生法基礎講習会が当院にて開催されました。  道で倒れている方がいた時・・・まずやるべきこと、AEDの使い方、
救急車が到着するまでにできることを当院スタッフ全員に分かりやすく 指導していただきました。 

OriHimeロボット勉強会 

2016年11月20日（日） 横浜市技能文化会館 

http://orihime.orylab.com/ 

第26回日本医療薬学会年会 

「身体的問題や距離をコミュニケーションテクノロジーの研究開発により克服し、会いたい人に 
会えて、社会に参加できる未来」を実現するため、2012年9月に設立された株式会社オリィ研究所。
オリィ研究所より所長吉藤健太朗氏をお招きし、OriHimeロボット勉強会をいたしました。 

このロボットはオペレーターに自分自身が乗り移ったような感覚を、周囲の人たちにはロボットがオ
ペレーターになったような感覚を与えます。 
ご興味のある方はホームページを是非ご覧ください！ 

第13回市民公開講座・講演会 講演しました 
~がんの痛みはがまんしないで~ 

 

2016年9月12日（月） 

「在宅緩和ケアの心」 演者 医師 泰川恵吾 

「お看取りの医療のウソ？ホント？」 演者 医師 香川嘉彦 

2016年9月17日（土）～19日（月・祝日）  

 

2016.11.10（木） 



①和菓子（歯の矯正中なの
であまり食べられませんが） 
②犬や猫などふわふわした
もの 
③和太鼓始めました 
④和太鼓の練習通ってます  
⑤AB型 

 こちらにお世話になって3年
が経とうとしております。 
本年度で僕はここを去ります
が、ここで学んだことは僕の
医師人生の中で大変大きな
ものとなりました。どこかで見
ましたら、声をおかけください。
何卒宜しくお願い致します。 
 

①モツァレラチーズ  
②猫、大型海洋生物 
 （クジラ、サメ、マンタなど） 
③ピアノ、ワイン 
④習い事、おいしいものを 
   食べ （飲み）に行く 
⑤B型 

 

①お寿司 スイカ チョコレート  
②ヒト 
③泳ぐこと 温泉めぐり 
④たまった家事＆子供と遊ぶ 
⑤Ｏ型 

 

 

①グリーンピース以外全部 
②やっぱり娘たち 
③特にないんです 
④娘たちにちょっかい出す 
⑤AB型 
 

        ちば  はるこ 

医師  千葉 晴子 
              てらもと ほなみ 

外来診療部長  寺本 穂波 
      かがわ よしひこ 

 医師  香川 嘉彦 
       せきや きょうすけ 

  医師  関谷 恭介 

多職種意見交換会 

スタッフ紹介  

こんにちは。外来を担当し
ていますタルマン寺本穂波
です。 
既存のGON外来の隣に
2015年秋から外来診療部
マグノリアとして内視鏡室も
ある新しいスペースがオー
プンしています。訪問診療
だけでなく外来もぜひ、よろ
しくお願いいたします！ 
 

出身は宮城県仙台市です
が、縁あって鎌倉で働くよう
になり4年半がたちました。
これからも地域の方々と連
携をとりながらニーズにあっ
たより良い医療を提供でき
ればと思っています。今後も
どうぞよろしくお願いします。 
 
 

香川嘉彦と申します。平成
27年1月からドクターゴンで
働き始めてます。 
佐賀県出身です。気を付け
てはいますが、佐賀弁丸出
しだと思います。遠慮なく指
摘してください。よろしくお願
いします。 
 
 

「在宅での薬剤師の役割」は、株式会社ファーマみらい在宅医療推進部 橋本みゆき先生より、 
「人生の最終段階における意思決定支援」は、当院関谷恭介医師よりお話ししました。 
 その後のグループディスカッションでは32名のケアマネージャー、ヘルパーの皆さまと一緒に 
意思決定支援をテーマに活発な意見交換の場となりました。 
今後も定期的に意見交換会は続けてまいります。 
皆さまのご参加をお待ちしております。 
        

当院では、毎日患者さんについて申し送りをしていますが、関連する事業所さまと連強化
の一環として、ケースカンファレンスを行っています。 

定期的に関係事業所さまと共にカンファを行い、情報の共有、連携の強化、顔の見える関
係を築く努力をしております。ご希望がございましたら、ソーシャルワーカー小野までご連絡
ください。 

 

 大船学習センターにて、地域包括支援センターきしろ主催  
家族介護者教室高齢者に多い疾患～在宅医療について～ 
 当日は鎌倉市在住約30名の方の参加を頂きました。当日アンケートより、 
「とても話が分かりやすく、優しい口調で良かったです。」 
「在宅医療について、初めて話を聞くことができた。」 
「今後の機会に、がんについて説明してほしい。」等々感想を頂きました。 
当診療所では、地域活動にも取り組んでいます。 
 

今井医師が講演しました 

①好きな食べ物 ②好きな生き物 ③趣味 ④休日の過ごし方 ⑤血液型 

当院ではサイボウズLive（クラウド型情報共
有システム）を活用し他事業所との連携強化
に取り組んでおります。 
ご希望される事業者様は当院（担当：岸本） 
までご連絡ください! 

  

ケースカンファレンスについて 

急な雪の日にも安全運転で
訪問診療に向かいます！ 

11月12日（土）鎌倉芸術館 

10月21日（金） 
大船学習センター 

Facebookはじめました！ 当院の近況を報告しています。詳しくは 「ドクターゴン鎌倉」で検索！！！ 


